



Ordre : Agaricales

Famille : Secotiaceae

Macrolepiota psammophila Guinberteau

Sur le littoral, dans l'arrière-dune et les sous-bois. Plutôt robuste et de grande taille. Chapeau plus ou moins mamelonné, d'abord granuleux-feutré puis se rompant en larges plaques discales sombres sur fond plus clair. Lames beige argilacé à arête érodée. Stipe finement zébré-chiné, subconcolore au chapeau, bulbeux, anneau simple et membraneux. Spores 13-16 x 9-11 μm . A comparer avec :

- *M. phaeodisca* : écologie similaire, plus petite, stipe lisse blanc grisâtre souvent assez court, centre du chapeau nettement plus sombre que le reste du revêtement (la séparation nous paraît malgré tout bien délicate ...) ;
- *M. fuligineosquarrosa* : chapeau couvert de squames concentriques plus ou moins hérissées (la possibilité d'une synonymie est néanmoins envisagée dans l'ouvrage Funga nordica).

A ce jour, nous n'avons observé cette lépiote qu'à la période automnale, parfois encore en décembre, sur différents secteurs du littoral charentais-maritime : îles d'Oléron et de Ré, La Palmyre et différents points de la forêt de la Coubre. Ne doutons pas que de nouvelles études, probablement phylogénétiques, nous apprendront probablement plus un jour sur ces espèces souvent ingrates à distinguer.

Biblio : DM 26 fasc. 102 (mai 1996) - Champignons des dunes J. Guinberteau.



